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5 Gründe für die FDP

Beste Bildung für Brandenburg
Bildung bedeutet Lernen. Ein Leben lang.

Wir von der FDP wollen die Bildung in Brandenburg besser machen.

Wir wollen mehr Lehrer. Wir wollen eine modernere Ausbildung für die Lehrer.

Wir wollen gute Bildungs-Angebote für kleine Kinder.

Und wir wollen bessere Lern-Möglichkeiten in den Kinder-Gärten und Schulen.

Zum Beispiel mit Computern, Internet und Technik.

Eine starke Wirtschaft und sichere Arbeits-Plätze
Damit die Menschen genug Geld zum Leben haben.

Wir von der FDP wollen viel für kleine und mittel-große Firmen machen.

Damit die Arbeits-Plätze sicher sind.

Wir wollen auch Menschen helfen, wenn sie gute Ideen haben.

Und neue Firmen gründen wollen.

Damit es viele neue und gute Arbeits-Plätze gibt.

Und wir wollen schnelles Internet für alle. Überall in Brandenburg.

Mehr Busse und Bahnen in Brandenburg
Die Menschen in Brandenburg sollen überall gut hinkommen.

Deshalb wollen wir von der FDP mehr Busse und Bahnen in Brandenburg. 

Es soll mehr Bahn-Linien in Brandenburg geben. 

Und die Züge sollen öfter fahren.

Mehr Sicherheit für die Menschen in Brandenburg
Die Menschen in Brandenburg sollen sicher sein. 

Wir von der FDP wollen mehr Polizisten und Polizistinnen. 

Wir wollen mehr Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen bei den Gerichten. 

Und wir wollen mehr Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen beim Geheim-Dienst.

Familie und Beruf sollen besser zusammen passen
Kinder und Beruf – Für viele Familien ist das Stress. 
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Wir von der FDP wollen mehr Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen für die Kinder-

Betreuung. Und bessere Betreuungs-Zeiten. 

Zum Beispiel im Kinder-Garten. Damit beide Eltern arbeiten können. 

Und weniger Stress haben.

Hans-Peter Goetz
Unser Spitzen-Kandidat

Ich bin 1961 in Magdeburg geboren. 

Meine Familie ist 1962 nach Teltow umgezogen. 

Dort bin ich zur Schule gegangen. 

Später bin ich zum Weinberg-Gymnasium in 

Kleinmachnow gegangen. 

Dort habe ich mein Abitur gemacht. 

Nach der Schule war ich 3 Jahre lang bei den Soldaten. 

Danach habe ich Jura studiert. 

Jetzt bin ich Rechts-Anwalt in Teltow.

Von 2009 bis 2014 war ich Mitglied im Landtag in 

Brandenburg. 

Ich bin verheiratet und habe 2 Kinder.

Ich lese gerne die Bücher von Terry Pratchett. 

Er hat tolle Geschichten geschrieben. Zum Beispiel 

Geschichten mit Zauberern.

Ich bin auch gerne in unserem Garten. 

Und wenn ich Zeit habe, dann gehe ich zu den Spielen 

vom SV Ruhlsdorf.

Ihr Hans-Peter Goetz
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Mehr tun für
Bürger-Rechte, 

Gleichberechtigung 
und Sicherheit.

Politik für die Menschen machen
Die Politik ist für die Menschen da.

Die Politiker im Rathaus machen Politik für die Menschen in ihrer Gemeinde.

Sie müssen wissen, was die Menschen wollen. Und was die Menschen brauchen.

Damit es den Menschen in ihrer Gemeinde gut geht.

Keine Angst, wenn man mal ins Rathaus muss
Viele Menschen gehen nicht gerne zum Rathaus.

Weil sie oft lange warten müssen. Oder weil alles so kompliziert ist.

Das wollen wir ändern. 

Die Menschen sollen immer mehr von zu Hause aus machen können. 

Am Computer und übers Internet. 

Wenn sie eine Beratung brauchen, sind die Mitarbeiter im Rathaus für sie da.

Wir wollen auch mehr Frauen in der Politik. Oder als Chefinnen.

Die Frauen sollen Politikerinnen werden, weil sie das wollen. Und weil sie das 

können.

Sie sollen nicht Politikerinnen werden, weil es in einem Gesetz steht.

Wir sagen: So ein Gesetz ist nicht richtig.

Alt-Anschließer sollen Geld zurück bekommen
Am 3. Oktober 1990 war die Wieder-Vereinigung.

Vorher gehörte Brandenburg zur DDR.

Viele Menschen in Brandenburg haben ihre Häuser vor dem 3. Oktober 1990 an die 

Wasser-Leitung angeschlossen.

Und an den Abwasser-Kanal.

Diese Menschen nennt man Alt-Anschließer.

Die Alt-Anschließer mussten viele Jahre lang Geld an die Wasser-Firma und die 
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Abwasser-Firma bezahlen. Das war falsch.

Die Landes-Regierung von Brandenburg hat einen Fehler gemacht. 

Jetzt sollen die Wasser-Firmen und die Abwasser-Firmen Geld zurück bezahlen.

Das kostet viele Millionen Euro.

Die Landes-Regierung muss den Wasser-Firmen und den Abwasser-Firmen Geld 

geben.

Sicheres Brandenburg
Brandenburg soll sicher sein.

Dafür brauchen wir mehr Mitarbeiter bei der Polizei, bei den Gerichten, in den 

Gefängnissen und beim Geheim-Dienst. 

Und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter brauchen bessere Geräte.

Und bessere Technik.

Klare Regeln für Menschen aus anderen Ländern
Deutschland ist ein reiches Land.

Deshalb kommen viele Menschen aus anderen Ländern nach Deutschland.

Weil in ihrem Land Krieg ist. Oder weil ihr Land arm ist.

Wir brauchen klare Regeln für Menschen aus anderen Ländern. 

Nicht alle Menschen aus anderen Ländern dürfen in Deutschland bleiben.

Sie müssen schnell aus Deutschland weggebracht werden.

Das nennt man Abschiebung. 

Wenn die Menschen in Deutschland bleiben dürfen, dann müssen sie irgendwo 

wohnen. 

Sie müssen zum Arzt gehen können. Und sie brauchen Geld zum Leben.

Dafür bekommen sie Geld von der Gemeinde.

Das ist sehr teuer.

Deshalb sollen die Gemeinden Geld vom Land Brandenburg bekommen.

Und von der Bundes-Regierung.

Dafür setzen wir uns ein.
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Mehr tun für Bildung, 
Forschung 
und Kultur.

Verschiedene und moderne Schulen
An vielen Schulen fällt immer wieder der Unterricht aus.

Weil es zu wenige Lehrer gibt. Oder weil die Lehrer krank sind.

Das darf nicht sein! Der Unterricht darf nicht ausfallen. Das muss sicher sein!

Wir wollen auch, dass es viele verschiedene Schulen gibt.

Und dass die Förder-Schulen bleiben.

Förder-Schulen sind Schulen für Menschen mit Behinderung.

Wir wollen eine modernere Ausbildung für die Lehrerinnen und Lehrer.

Und wir wollen, dass es an den Schulen Computer und Internet gibt.

Dafür setzen wir uns ein.

Wir wollen junge Menschen
bei der Ausbildung unterstützen.
Eine Berufs-Ausbildung kostet Geld.

Wir wollen junge Menschen bei der Ausbildung unterstützen.

Zum Beispiel mit Geld.

Wir wollen Forschung, Sport
und Kultur unterstützen.
Es ist gut, wenn Forscherinnen und Forscher mit Firmen zusammen-arbeiten.

Das wollen wir unterstützen. 

Wir wollen auch den Sport unterstützen.

Und wir wollen die Kultur unterstützen.

Zum Beispiel Geld für Theater, Musik und Museen ausgeben. 
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Mehr tun für 
Familien, Gesundheit 

und Soziales

Wir wollen ein familien-freundliches Brandenburg
Brandenburg soll ein familien-freundliches Land sein. 

Wir wollen mehr Plätze für die Kinder-Betreuung.

Dafür brauchen wir mehr Kinder-Gärten und Kinder-Tagesstätten. 

Die Kinder-Betreuung soll für die Eltern kostenlos sein.

Wir wollen bessere Öffnungs-Zeiten bei den Einrichtungen für die Kinder-

Betreuung.

Damit beide Eltern arbeiten können. Und weniger Stress haben.

Wir wollen mehr für die Erzieherinnen und Erzieher machen.

Zum Beispiel für die Kinder-Gärtnerinnen und Kinder-Gärtner.

Damit mehr junge Menschen diesen Beruf machen wollen.

Und wir wollen kleinere Gruppen in den Kinder-Gärten.

Und in den Kinder-Tagesstätten. 

Weil die Betreuer die Kinder dann besser betreuen können.

Mehr günstige Wohnungen bauen
Es gibt zu wenige Wohnungen. 

Und die Wohnungen werden immer teurer.

Das wollen wir ändern.

Wir wollen, dass wieder mehr Häuser und Wohnungen gebaut werden. 

Die Familien sollen weniger Steuern bezahlen, wenn sie ein Haus kaufen oder 

bauen.

Oder wenn sie eine Wohnung kaufen. 

Wir wollen die Bau-Gesetze einfacher machen.

Wer ein Haus bauen oder umbauen will, der braucht eine Bau-Genehmigung.

Das soll einfacher werden. Und schneller gehen.

Menschen unterstützen, die anderen Menschen helfen
Viele Menschen machen freiwillige Arbeit. Zum Beispiel bei der Feuerwehr.



8 / 47

Beim Roten Kreuz. Bei Vereinen.

Oder sie helfen armen Menschen. Oder Menschen mit Behinderung.

Diese Menschen wollen wir unterstützen.

Zum Beispiel: Sie müssen weniger Steuern bezahlen.

Wir wollen auch etwas für den Bereich Gesundheit machen.

Die Menschen werden immer älter. Und alte Menschen sind öfter krank.

Die Menschen sollen überall die richtigen Ärzte finden.

Die Wege zu den Ärzten dürfen nicht zu lang sein.

Und die Menschen sollen nicht zu lange auf einen Arzt-Termin warten müssen.

Alte Menschen, kranke Menschen und Menschen mit Behinderung

brauchen oft Pflege.

Wir wollen die Pflegerinnen und Pfleger unterstützen. Sie sollen eine gute 

Ausbildung bekommen.

Sie sollen gute Arbeits-Bedingungen haben. Zum Beispiel gute Arbeits-Zeiten.

Und sie sollen einen gerechten Arbeits-Lohn bekommen.

Viele Familien pflegen ihre Angehörigen selbst.

Das ist oft sehr anstrengend.

Diesen Familien wollen wir helfen. Damit sie auch mal frei haben.
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Mehr tun für 
Wirtschaft, Energie, 

schnelles Internet 
und Busse und Bahnen

Wir wollen eine starke Wirtschaft
Die Regeln für kleine und mittel-große Firmen müssen einfacher werden.

Wir wollen Forschern helfen. Und Menschen, die etwas erfinden.

Diesen Menschen können wir mit Geld helfen. 

Menschen mit guten Ideen sollen 900 Euro bekommen, wenn sie eine Firma 

gründen. 

In der Lausitz sollen Firmen für neue und moderne Technologien entstehen.

Diese Firmen wollen wir unterstützen. 

Wir wollen umwelt-freundliche Energie. Zum Beispiel mit Wind-Rädern.

Die Wind-Räder dürfen aber nicht zu nah an den Häusern stehen.

Oder in Gebieten, wo sie Menschen und Tiere stören.

Wir wollen klare Regeln für den Wolf
Wölfe sind streng geschützt. Man darf sie nicht fangen oder abschießen.

Wölfe töten oder verletzen aber Tiere auf der Weide. 

Wir wollen klare Regeln für den Wolf. Die Besitzer von Weide-Tieren müssen Geld 

bekommen.

Für jedes getötete Tier auf der Weide.

Die Jäger müssen die Wölfe jagen dürfen. Wenn es zu viele werden.

Oder wenn die Wölfe zu gefährlich werden.

Freizeit und Ferien in Brandenburg
In Brandenburg gibt es viele schöne Orte und Plätze für die Freizeit.

Oder wo man Ferien machen kann. 

Wir wollen viele Besucher in Brandenburg.

Alle Orte für Ferien und Freizeit sollen zusammen-arbeiten.
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Schnelles Internet für alle
Schnelles Internet ist für viele Menschen sehr wichtig.

Wir wollen schnelles Internet für alle. Überall in Brandenburg.

Deshalb soll es ein neues Ministerium für schnelles Internet geben. 

Mehr Busse und Bahnen,
bessere Brücken und Straßen
und mehr Fahrrad-Wege
Die Menschen sollen überall gut hinkommen. Auch wenn sie kein Auto haben.

Wir wollen mehr Busse und Bahnen in Brandenburg.

Die Straßen und die Brücken müssen besser werden.

Und es muss mehr Fahrrad-Wege geben.

Die Menschen machen
Brandenburg stark -
Beste Bildung und eine starke
Wirtschaft für die Menschen
in Brandenburg
Die Menschen machen Brandenburg stark.

Das geht nur, wenn jeder eine gute Bildung bekommt.

Und wenn unsere Wirtschaft stark ist.

Dafür müssen die Politiker in Brandenburg sorgen.

Die Politiker müssen mehr für die Selbständigen und die Unternehmen machen.

Zum Beispiel: Firmen müssen weniger Steuern bezahlen.

Die Regeln für Firmen dürfen nicht so kompliziert sein.

Und neue Firmen müssen Geld und andere Hilfen bekommen. 

Wir von der FDP wollen uns dafür einsetzen. 

Jeder Mensch hat Sachen, die er gut kann.

Das sollen die Menschen in Brandenburg auch zeigen. 

Wir geben ihnen die Möglichkeiten.

Zum Beispiel mit guter Bildung für alle. Mit Hilfen für Firmen.

Und mit Hilfen für Menschen, die neue Firmen gründen wollen.
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